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Nutzung von Grundwasser für Brunnenbohrungen und Quellfassun-
gen 

Anfrage der AfD-Fraktion 

 

 

 

In Zeiten rasant steigender Lebenshaltungskosten sowie vermehrt 
trockenen, niederschlagsarmen Sommern sind Bürgerinnen und Bür-
ger bestrebt und gezwungen, Möglichkeiten sowohl zur Einsparung 
ihrer Ressourcen als auch zur Erschließung neuer Ressourcen zu su-
chen.   

Die Wasserpreise in Deutschland sind im Vergleich zu anderen eu-
ropäischen Ländern relativ hoch, Hessen liegt neben Baden-Würt-
temberg an der Spitze der verbrauchsabhängigen Entgelte für Trink-
wasser. Die Nachfrage nach Brunnenbauten und Quellfassungen von 
Privatleuten als auch Landwirten steigt bundesweit bereits seit Jah-
ren kontinuierlich an. 

 

 

Die AfD-Fraktion stellt daher die folgenden Fragen: 

 

1. Wie viele bekannte und/oder genehmigte Brunnenanlagen bzw. 
Quelleinfassungen sind im Landkreis Darmstadt-Dieburg vorhanden? 

2. Wie verteilen sich diese Brunnenanlagen geografisch im Land-
kreis? 
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3. Wie viele Anträge auf Neuanlage eines Brunnens wurden im Zeit-
raum 2010-2022 im Landkreis gestellt und genehmigt? (Bitte nach 
Jahren und Kommunen aufschlüsseln) 

4. Wie viele Anträge auf Neuanlage eines Brunnens wurden im Zeit-
raum 2010-2022 im Landkreis gestellt und nicht genehmigt? (Bitte 
nach Jahren, Kommunen sowie Gründen für die Nichtgenehmigung 
aufschlüsseln) 

5. Wie viele Anträge auf Reaktivierung alter, vorhandener Brunnen 
oder Vertiefung vorhandener Brunnen (z. B. wegen gesunkener Was-
serspiegel) wurden im Zeitraum 2010 – 2022 im Landkreis gestellt 
und genehmigt?   (Bitte nach Jahren und Kommunen aufschlüsseln) 

6. Wie viele Anträge auf Reaktivierung alter, vorhandener Brunnen 
oder Vertiefung vorhandener Brunnen (z. B. wegen gesunkener Was-
serspiegel) wurden im Zeitraum 2010 – 2022 im Landkreis gestellt 
und nicht genehmigt?   (Bitte nach Jahren, Kommunen sowie Grün-
den für die Nichtgenehmigung aufschlüsseln) 

7. Laut Hessischem Wasserschutzgesetz ist unter bestimmten Vo-
raussetzungen die Nutzung von Grundwasser ausnahmsweise nicht 
erlaubnis-, sondern nur anzeigepflichtig (z. B. eigener Haushalt, 
landwirtschaftlicher Hofbetrieb, Viehtränke). 

Wie viele erlaubnisfreie Entnahmestellen für Grundwasser sind im 
Landkreis Darmstadt-Dieburg vorhanden? 

8. Ebenfalls erlaubnisfrei ist die Grundwassernutzung bis zu einer 
Menge von 3.600 cbm/Jahr für gewerbliche Betriebe, Land- und 
Forstwirtschaft sowie Gartenbau.  

Wie viele solche Nutzungen gibt es im Landkreis Darmstadt-Die-
burg? 

9. Wurden in den letzten 10 Jahren ursprünglich genehmigte Nut-
zungen untersagt bzw. widerrufen? Wenn ja, wie viele, in welchen 
Kommunen und aus welchen Gründen? 

 


